

que l'empereur jaune Tao-Kouang peut leur opposer de soldats.

Une armée anglaise débarquée à l'improviste sur les côtes ma' gardées du Po-Tchi-Li, peut, grâce à l'absence de télégraphes dans ces contrées, s'avancer rapidement jusqu'à Pékin ; mais que fera-t-elle une fois là, devant un déploiement de forces considérables, au milieu d'une innombrable population mortellement hostile, et en présence de hauts et solides remparts ? Elle peut, disons-nous, aller jusqu'au port de la grande ville tartare ; mais, si elle les franchit jamais, ce pourrait bien être contre son gré pour servir à l'ornement des potences, et, dans tous les cas, nous ne pensons pas que la faculté de venir raconter ses merveilleux exploits lui fût laissée. Ensuite, il est constant que la prise de Pékin ne porterait aucune atteinte à la sûreté de l'empire chinois, et que la conquête de cette ville, loin d'être d'aucun profit aux Anglais, leur susciterait les plus grands embarras. Il y a dans ce pays 185 villes de premier ordre, portant le titre de capitale et l'ayant été ou pouvant le devenir. Que Tao-Kouang transporte sa cours ailleurs, et tout est à recommencer.

CASIMIR HENRICY.

(National.)

UN HOMME MYSTÉRIEUX.

C'est le meilleur homme du monde, bon fils, bon époux, bon citoyen, bon père. Pas une qualité ne lui manque. Le soleil n'a jamais éclairé plus de vertus et de plus honnêtes favoris noirs.

Il est toujours resté étranger aux questions politiques. Je ne me souviens pas de lui avoir entendu dire, dans toute sa vie, un seul mot plus haut que l'autre, ou attentatoire à la morale, ou enfin répréhensible sous un rapport quelconque. A l'exemple du sage cité par Solomon, il tourne sept fois sa langue dans sa bouche avant de parler.

Et voilà peut-être où est le mal, car tout vertueux et irréprochable qu'il est, on ne lui voit jamais rien dire comme tout le monde. Avant de parler, il regarde autour de lui d'un air inquiet. Ses moindres paroles ont l'air d'une redoutable confidence d'où pourrait dépendre le sort d'un empire. Il abuse du mot dit à l'oreille.

C'est un homme mystérieux en tout et partout, on est toujours tenté de chercher un double sens à ce qu'il dit. La manière dont il vous salue le bonjour vous épouvante.

Un matin, je le rencontrai dans la rue ; il me

confia secrètement qu'il faisait beau temps, d'un air qui semblait dire : Gardez-moi bien le secret !

Une autre fois, j'entrai par hasard, avec un de mes amis, dans un café où il se trouvait. Il vint à moi, me prit à part dans un coin, et me dit d'une voix très basse, en me regardant entre les deux yeux : — Voulez-vous me faire le plaisir d'accepter une glace ?

Là-dessus, mon ami, qui ne le connaissait pas, m'entraîna dans un coin opposé et me dit à l'oreille : — Ce Monsieur a un air de mystère qui ne présage rien de bon. Je te conseille de ne pas accepter sa glace ; il veut peut-être t'empoisonner.

— Tu as tort, répondis-je ; c'est un excellent homme qui offre d'excellentes glaces.

— Comme tu voudras, mais je me promets bien de le surveiller.

De son côté, l'homme au sorbet mystérieux parut enchanté de faire la connaissance de mon ami. Pendant que je lisais un journal, il le prit à quelque distance, et je le vis qui lui parlait confidentiellement, selon son habitude. Mon ami baissait la tête d'un air terrifié.

Quand nous fûmes sortis, — que t'a-t-il dit ? lui demandai-je.

— Des choses terribles !

— Bah ?

— Il m'a confié qu'il préférerait les huîtres d'Ostende à celles de Cancale, qu'il voulait acheter un habit neuf à boutons guillochés, qu'il irait dimanche voir les courses du Champ-de-Mars.

Cet homme, qui parle toujours avec mystère, n'a jamais rien à cacher.

Pas plus tard qu'hier, nous nous promenions ensemble aux tuilleries. Je ne sais comment la conversation tomba sur l'histoire de France. Il me serra fortement le bras et me dit, en se penchant vers mon oreille :

— Entre nous, Philippe-Auguste était un grand homme !

Cette fois, je crus à une mystification et je lui répondis de la même manière.

— Henri IV aussi.

Il regarda tout autour de lui pour s'assurer que personne ne pouvait nous entendre : — Nous sommes du même avis, me dit-il, en me donnant une cordiale poignée de main.

Je n'oserai plus sortir avec cet homme : il est compromettant. Quand je passe avec lui dans la rue, je crains toujours d'être pris pour un conspirateur et arrêté comme tel.